

# 創造活動だより

VOL.2



日の暮れるのが一段と早くなり、朝晩の冷え込みに、厳しい寒さを感じるようになりました。インフルエンザも流行り体調をくずし始めた子どもたちもいます。

2学期のグループ活動は12月4日（木）、個人活動は12日（金）で終了し、3学期は1月6日（火）から始まります。様々なプログラム活動や体験活動をとおして、一人ひとり成長した姿を多く見ることができました。創造活動での子どもたちのようすをご紹介させていただきます。

## 活動のようす

### 《学習：小学生・中学生》

小学生は自分でできる問題集を持参したり、館にある知育教材を使ったりして自分のペースで学習に取り組んでいます。

中学生は、指導員の先生と相談しながら自分で持参した問題集などに集中して取り組んでいます。

休憩時間にはみんなでカードゲームやリフレッシュタイムを取りながらがんばっています。



### 《フラワーアレンジメント》

季節の花でフラワーアレンジメントをしました。ハナナスという小さなオレンジ色の実をかぼちゃに見立てハロウィンに使ういろいろな表情のランタンを作り、生け花に飾りました。



### 《やすらぎタイム》

ボッチャや映画鑑賞、スリッパ飛ばしなど普段の活動とは違った時間を過ごし、時には近くの「ふれあい縁地」に行き、グラウンド・ゴルフやゲートボールなど館の中ではできない軽スポーツをしながら、参加している子どもたちとゆっくりとした楽しい時間を過ごしています。

### 《茶道》

自分自身で点てたお茶、相手が点てたお茶をいただきながら味の違いを感じたり、抹茶を飲むのが苦手な子どもは先生にお茶を点てたりと様々な形で子どもたちが参加しており、和やかな雰囲気でゆったりした時間を過ごしています。



### 《SST（ソーシャルスキルトレーニング）》

10月29日（水）のSSTでは友だち作りの会話として必要な『情報交換』のスキルを身につける活動をしました。スタッフによるロールプレイを見ながらどの部分が不適切だったか、相手はどんな気持ちだったかを考え意見を出し合いました。会話のときに気を付けるルールを確認したあと、「好きなゲーム」、「好きな音楽」などのテーマに沿って登館生同士で会話をしました。登館生からは共通の話題で盛り上がりがれて楽しかった、会話のコツがわかつて良かったという意見が出ました。

## 創造活動講演会 10/25（土）

講師：神戸女子大学教授

講演テーマ

「不登校の子どもの理解とその支援」

講演会前半は、不登校の現状や国の施策についてお話をいただきました。後半は不登校の子どもの心の内側や、保護者の抱える悩みやしんどさ、子どもへの対応や考え方について具体的なケースを基に、丁寧に教えていただきました。

また、保護者にかかわる内容だけではなく、学校の先生に求められる対応についても講演いただき、貴重な講演会になりました。

## 館外活動 10/17（金）



爽やかな秋晴れの下、JALへの館外活動に行ってきました。最新式のオフィスのようすや、旅行者自らが手荷物を預けるシステムに、興味深く見入っていました。荷捌きの職員の皆さんとの心遣いや正確な動きにも驚きの声があがりました。格納庫では、雷やレーダーのこと、騒音を軽減する仕組みなどに、積極的に質問しながら、見学ができました。

## 乗馬 10/24（金）

今年度4回目の乗馬へ行ってきました。参加者は3名で、ゆったりとした体験となりました。馬の背に乗った時の目線の高さに、「思ったより高い！」と驚いたり、指示通りに動く馬に「えらいなあ。」と感心する言葉が聞かれました。乗馬後には、梨をあげる体験も楽しみました。



## 保護者全体懇談会 青少年交流文化館いぶき 11/1（土）10時～12時

15名の保護者のみなさまが参加くださいました。リクエストに応えて、意見交流の時間を長くとりました。「子どもの話の聴き方」「学校・学習」をテーマにグループに分かれて経験や悩みなどを分かち合い、「共感しながら」「思いを尊重しながら」「否定せず」聴く、保護者自身が知りたいことへの気持ちを抑えて本人が話したいことを丁寧に聞くなどの工夫や上手くいかない時の難しさなどが話題となりました。登校や学習については「無理に話題にしない」「好きなことを追求できるよう支援する」「学校でキーパーソンを作る」などの工夫が挙がりました。悩みや苦労を聞き合う中で仲間がいる安心感を感じた方もいたようです。創造活動アドバイザーからは悩みへの助言やアタッチメントの重要性についての話がありました。

## 日帰り体験活動 11/7（金）

バスに1時間揺られ、能勢町にある青少年自然の家「わっぱる」に行ってきました。「生活を学ぼう」でお世話になっている豊中市青少年団体連絡協議会の4団体の方々にご協力いただき、自然体験活動を満喫しました。

落ち葉や木の実を探しながら山道を歩いて炊事場に向かいました。秋の自然を感じながらのカートンドッグ作りでは子どもたちのリラックスした表情が見られました。ウォークラリーでは、グループで力を合わせてクイズに挑戦し、自分で拾った松ぼっくりやどんぐりを使ったキーholder作りもしました。最後の焼きマシュマロ体験では、たき火であぶり真っ黒焦げになったマシュマロを「これがおいしいねん」と笑顔で頬張る姿もありました。自然に包まれリフレッシュできた1日となりました。

## ●これからの活動予定●

- |         |                                      |            |
|---------|--------------------------------------|------------|
| 12/2（火） | ～4（木）                                | グループ活動午前のみ |
| 12/4（木） | 2学期終わりの会・グループ活動終了                    |            |
| 1/6（火）  | 3学期始まりの会・活動開始                        |            |
| 1/9（金）  | 体を動かそう（豊島体育館）<br>乗馬（乗馬センター）          |            |
| 1/16（金） | 館外活動                                 |            |
| 1/23（金） | 茶道                                   |            |
| 1/30（金） | 体を動かそう（豊島体育館）<br>JAL（日本航空株式会社：お仕事紹介） |            |
| 1/31（土） | 第3回保護者全体懇談会 10時～                     |            |
| 2/6（金）  | 体を動かそう（豊島体育館）<br>JAL（日本航空株式会社：お仕事紹介） |            |
| 2/13（金） | 体を動かそう（豊島体育館）・茶道                     |            |
| 2/20（金） | 体を動かそう（豊島体育館）・SST                    |            |
| 2/27（金） | 乗馬（乗馬センター）                           |            |